
  

 

 

 

 

平成 28年 

第 3回 定例教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 28 年 3 月 25 日 

教 育 長 室

教育長 総務課長 学校教育課長 生涯学習課長 総務課長補佐 総務課係員 

      



 1 

 

平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 3回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 3月 25日（金） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委 員 長    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   下 村 悦 生 

生涯学習課長   世 古 雅 人 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   榎   高 広 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 2回定例会）の承認について 

 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】【説明】 

・子どもフェスティバルについて 

（委員Ｃ） 

3月 6日に開催した子どもフェスティバルは、鳥羽小の環境整備作業と

重なってどちらも参加者が少なくなってしまったという声を聞きました。

日程調整は難しかったのですか。 

（生涯学習課長） 

  子どもフェスティバル実行員会でも鳥羽小の行事と重なっているとい

う意見があり日程の変更も検討しましたが、近年では、フェスティバルの

開催日を 3月の第 1日曜日と決めており、これに合わせて、他のスポーツ

団体等の行事は、事前にこの日を日程に入れない様に調整していることか

ら、今回、変更対応が出来なかったという状況です。学校の行事と重なっ

たことについては、周知が不足していたと思いますので、今後、学校にも

周知をしっかりとしていきたいと思います。 

 

・鳥羽市教育振興基本計画について 

（委員Ｄ） 

  基本計画の取組内容に、いじめ問題についての詳しい記述がないように

思いますが、教育委員会ではこれまでに「鳥羽市いじめ防止基本方針」を

定めており、いじめ問題は重大な人権侵害に当たるものとして、その基本

方針に沿った取組みを、この教育振興基本計画と併行して取り組んでいく

ということでよろしいですか。 

（教育長） 

  鳥羽市では、平成26年4月に「鳥羽市いじめ防止基本方針」を策定し、

いじめはどの子どもにも、どの学校においても起こりうるものであるこ

と、また、だれもが被害者にも加害者にもなりうるものであることを十分

に認識したうえで、いじめの未然防止、早期発見、いじめへの対処のため

の対策に取り組んでいます。今回、策定した鳥羽市教育振興基本計画と同

じく重要な基本方針ですので、併行してしっかりと取り組んでいきます。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

2月 24日（水） 期末面談 

25日（木） 市校長会、鳥羽高校関係者評価委員会 

26日（金） 武道振興会会議 

29日（月） 市いじめ問題対策連絡協議会、市教頭会 

3月 1日（火） 市議会【開議】 

3日（木） 鳥羽小学校見学会（桃取小保護者） 

      旧鳥羽小学校保存活用計画策定委員会 

6日（日） 市子どもフェスティバル 

8日（火） 中学校卒業式（12日神島中） 

      加茂中女子バレー、答志中ソフトボール激励会 

9日（水） 教職員人事異動内示、伊勢志摩地域高校活性化協議会 

11日（金） 学校管理職人事異動内示 

13日（日） KOKUSAI KIDS CLUB(コクサイキッズクラブ)発表会 

   15日（火） 武道振興会理事会 

18日（金） 小学校卒業式(19日神島小、鳥羽小は 23日に延期) 

      キャリア教育感謝状伝達（原獣医科病院） 

20日（日） 九鬼杯剣道大会 

22日（火） ミキモト奨学生審査会 

24日（木） 鳥羽市総合教育会議(平成 27年度第 3回) 

市小中学校統合計画地元説明会（答志町） 

 

２．子どもたちの様子について 

  18 日の小学校卒業式の時期に鳥羽小と安楽島小でインフルエンザが流

行しました。安楽島小は実施できましたが、鳥羽小は式で中心的な役割を

する 5年生で流行したことから、23日に延期しました。 

 どの学校も落ち着いた雰囲気の中で印象的な卒業式、卒園式が行われま 

した。 

 中学生の進路については、後期選抜の結果と再募集などを経て、ほぼ

固まっています。また、鳥羽高校の状況は募集定員 80名に対し、73名が

合格しています。 

 学力向上については、小６、中３を対象に 4月 19日に全国学力学習状 

況調査がありますので、春休みも新学期に向けた準備を進めています。 

 携帯・スマホの使用について、新年度に使用実態の調査を行い、結果
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をもとに、市Ｐ連と連携した取組みを粘り強くしていきたいと考えてい

ます。 

 

３. 教職員について 

  教職員には、年度末、年度当初の事務処理をしっかりと行い、子どもに 

関連した引継ぎは、広島の例を教訓として、丁寧に行っていくように指 

導しています。 

  学校は、新年度から新たな体制で始まります。役割分担をして、組織の 

力が発揮できるような体制にしていきたいと考えています。 

  服務規律、健康管理、交通事故防止についても、これまで同様しっかり 

と指導していきたいと思います。 

 

４．その他 

・統合計画について 

 24日に答志地区で統合計画説明会を開催しました。統合に反対のご意 

見が多くありましたが、これからも粘り強く統合計画を進めていきたい 

と思います。 

 

・地域における児童・生徒の安全確保（伊勢志摩サミット等） 

  伊勢志摩サミットの開催に関連して、5月 9日から 28日までの期間で 

運動会の開催や志摩地域への遠足などの学校行事の自粛を決めています。 

 また、暴力団の抗争事件が各地で起こっていることから、鳥羽警察署に 

鳥羽市の状況について情報提供をお願いしました。具体的な情報はいただ 

けませんでしたが、鳥羽市では特に警戒するような状況にはないとのこ

とでした。これからも、児童・生徒の安全確保に注意を払っていきたい

と思います。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答】 

２．子どもたちの様子について 

・鳥羽市独自の学力調査について 

（委員Ｃ） 

  前回の教育委員会で報告のあった学習到達度の低い状況の子どもにつ

いて、その原因は把握されていますか。 

（教育長） 

  原因について、学年や項目について全体的な把握はしていません。 

学校では、それぞれの子どものつまづきについて、状況を把握してい

るので、集団指導だけでなく、個別指導も加えて対応をしていきたいと

考えています。 
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（委員Ｃ） 

  学校訪問でお聞きしたことは、学力に課題のある子どもは、学校では困

り感を持っていても、保護者が困り感を持っていないケースもあり、その

中には、健康福祉課と連携を取っていただく必要のある子どももいるよう

に思います。 

（教育長） 

  学校現場と健康福祉課との連携は、これからもしっかりと図っていきま

す。 

 

・進路指導について 

 （委員Ａ） 

  今回、三進連のテストが無くなって最初の年ですが、進路指導で困った

ことはありませんか。 

 （教育長） 

  三進連のテストが無くなって困ったという報告はありません。 

 

・子どもの貧困対策について 

（委員Ｃ） 

  3月市議会で子どもの貧困対策についての一般質問がありましたが、ど

のような答弁をされたかお聞かせください。 

（教育長） 

  戸上市議から、学校現場に子どもの貧困の影響がどう現れているのかと

いう質問がありました。質問では、議員が具体例として、修学旅行に行け

ない、制服が買えない、満足に食事がとれない、歯の治療に行けないなど

の状況が鳥羽市の小中学校においてありますかというものでした。これに

ついては、鳥羽市内の小中学校において、現在のところ、顕著な例は見ら

れないと答弁しました。 

（委員Ｃ） 

  ある学校に訪問した際に、貧困率は国で 16％と言われているが、その

学校では、明らかな貧困ではないが、ギリギリのラインにいると感じる子

どもが、同じくらいの割合でいるとお聞きしました。 

  市社会福祉協議会の「暮らし相談支援センターとば」では、家計相談な

ども対応してくれるということを、以前に校長会で周知していただきまし

たが、継続して周知をお願いします。年 1回でもいいので、校長会や職員

会議、ＰＴＡ総会などでこのような相談窓口があると紹介して、貧困の事

例があった時に、すぐに相談につながるようにしてはどうかと思います。 

（教育長） 

  年度当初に教育委員会からの文書で、就学支援について案内を出してい
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ます。その中で経済的な悩みがあれば相談してくださいと伝えています

が、さらに周知をしていきたいと思います。 

（委員Ｃ） 

  文書の案内では、経済的な相談に抵抗を感じる方もいると思います。先

生との信頼関係が出来たなかで、会話の中に出てきた話をキャッチするこ

とが、学校はプラットホームと言われるところだと思いますので、先生方

に周知していただければと思います。 

 

４．その他 

・地域における児童・生徒の安全確保（伊勢志摩サミット等）について 

 （委員Ｄ） 

  学校行事の自粛について、自粛の期間が長いですが、遠足や校外見学な 

ども日程変更の対応をするのですか。 

（学校教育課長） 

 志摩方面に向かうような学校行事は自粛します。他の地域に行くもの 

は自粛の対象としていません。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 6号 

 鳥羽市学校内科医の解委嘱について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長） 

 学校の管理に関する規則第 11条の 3第 2項の規程に基づき、学校内科医

を次のとおり解委嘱します。 

 任期は解嘱までです。変更のある学校の内科医の解委嘱をするものです。 

解 嘱  2名（解嘱日：平成 28年 3月 31日） 

委 嘱  2名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 
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件   名 
日程第３  議案第 7号 

 鳥羽市学校歯科医の解委嘱について 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明。 

学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規程に基づき、学校歯科医

を次のとおり解委嘱します。 

任期は解嘱までです。変更のある学校の歯科医の解委嘱をするものです。 

解 嘱  5名（解嘱日：平成 28年 3月 31日） 

委 嘱  5名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 8号 

 鳥羽市学校耳鼻科医の解委嘱について 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明。 

学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規程に基づき、学校耳鼻科

医を次のとおり解委嘱します。 

任期は解嘱までです。変更のある学校の耳鼻科医の解委嘱をするもので

す。 

解 嘱  1名（解嘱日：平成 28年 3月 31日） 

委 嘱  1名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

 特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 9号 

 鳥羽市学校薬剤師の解委嘱について 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明。 

学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規程に基づき、学校薬剤師
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を次のとおり解委嘱します。 

任期は解嘱までです。変更のある学校の薬剤師の解委嘱をするものです。 

解 嘱  1名（解嘱日：平成 28年 3月 31日） 

委 嘱  1名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答） 

 特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

件   名 
日程第３  議案第 10号 

 小中学校事務の共同実施協議会設置要綱の一部改正について 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明。 

共同実施組織の設置方法や構成員変更のため、要綱を改正する必要がある

ことから、小中学校事務の共同実施協議会設置要綱の一部を次のように改正

します。 

題名中「小中学校事務」を「鳥羽市立小中学校事務」に改める。 

第１条中「（以下「連携校」という。）」及び「それぞれの地域ごとに」を

削る。 

 第２条第１号中「市町村教育委員会」を「鳥羽市教育委員会」に改める。 

第２条第２号中「及び小中学校校長会小学校代表校長」を「、小中学校校

長会の会長及び副会長」に改める。 

第２条第４号中「（以下「グループリーダー」及び「グループサブリーダ

ー」という）」を削る。 

第２条第５号中「小中学校教頭会代表教頭」を「小中学校教頭会長」に改

める。 

第２条第６号を第７号とし、第５号の次に次の１号を加える。 

（６）グループ内小中学校の教職員代表 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答） 

（委員Ｃ） 

  この協議会は、各学校の事務担当者が集まって学校事務を効率的に行う

ためのものですか。 

（学校教育課長） 

  学校事務を効率的に行うため、各学校の事務担当者が集まって事務を行

う取組みが共同実施です。その共同実施を円滑に進めるため学校関係者で

協議する組織としてこの協議会があります。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 
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件   名 
日程第３  議案第 11号 

 鳥羽市社会教育指導員の任命について 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料により説明。 

鳥羽市社会教育指導員設置等に関する規則第４条の規定に基づき、次のと

おり社会教育指導員を任命します。 

任期は平成 28年 4月 1日から平成 29年 3月 31日までの 1年間です。 

指導員は 3名で、再任が 2名、新任が 1名です。   

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答） 

 特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 12号 

 第２次鳥羽市子ども読書活動推進計画の策定について 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料により説明。 

本計画は、子どもの読書活動の推進に関する法律第 9条第 2項の規定に基

づき作成する計画で、市の上位計画にあたる鳥羽市総合計画と鳥羽市教育振

興基本計画や関連する他計画との整合性を図りながら推進していきます。 

計画の趣旨は、すべての子どもが今よりも多くの本と出会えるよう、読書

活動、読書環境を整えていくとしています。 

計画の期間は、平成 28年度から平成 32年度までの 5か年です。 

計画内容は次のとおりです。（目次のみ掲載） 

第 1章 計画の策定 

  1 計画策定の趣旨 

  2 計画の位置付け 

  3 計画期間 

 第 2章 全計画の取組状況 

  1 全計画の成果と課題 

  2 家庭・地域での取組状況 

  3 学校等での取組状況 

  4 図書館での取組状況 

  5 推進体制の整備と広報啓発活動の取組状況 

第 3章 計画の概要 

  1 基本計画 

  2 施策の体系 
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第 4章 子どもの読書活動を進める具体的な方策 

  1 家庭・地域における読書活動の推進 

  2 学校等における読書活動の推進 

  3 図書館における読書活動の推進 

  4 推進体制の整備と広報啓発活動の充実 

第 5章 成果目標 

  1 成果目標 

資料 

  1 統計資料 

  2 鳥羽市子ども読書活動推進計画策定委員名簿 

  3 用語解説 

この計画は市のホームページに掲載します。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答） 

（委員Ｂ） 

  学校等における読書活動の推進において、学校の役割を記載しています

が、学校には、この計画をよく理解していただいて保護者や地域ボランテ

ィアとの連携を図っていただけたらと思います。 

（生涯学習課長） 

  この計画を策定するにあたり、策定委員会で第 1次の計画の振り返りを

しましたが、印象として計画が関係者に浸透していないところもあるよう

に感じましたので、その反省も踏まえ第 2次の計画については、関係者に

推進していくための周知をしっかりと行っていきたいと思います。 

（学校教育課長） 

  学校ボランティアの活用につきましては、学校図書館ボランティアだけ

でなく、広く学校をサポートしていただけるボランティアの活用を校長

会、教頭会で伝えています。鏡浦小では、学校からの呼びかけで地域、保

護者の方に図書館の環境整備ボランティアをしていただいており、この取

組みを他の学校に紹介したところ、加茂小でも同様の取組みが始まったと

聞いています。これからも、学校ボランティアの活用について、積極的に

取り組んでいきたいと思います。 

 

（委員Ｃ） 

  計画では、年 1回、学校図書館を利用して図書館職員、各学校の図書館

担当教諭による環境整備、資料整備の研修を行うとしていますが、学校図

書館ボランティアの方にも学ぶ場として研修に参加していただけるよう

に声をかけていただきたいと思います。 
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（生涯学習課長） 

  この研修は、計画をしっかりと浸透させ、効果的に推進していくために、

その中心となる関係者を対象に学校図書館の状況や意見交換、勉強する機

会を年 1回は行うというものです。協力していただく学校図書ボランティ

アの方にも研修内容等を伝えていけるようにしていきます。 

 

（委員Ｃ） 

  学校等における読書活動の推進において、その方策のひとつに学校図書

館に学校司書の配置を記載していますが、学校司書により学校図書館は充

実したものになりますので、ぜひ実行に移していただけたらと思います。 

（生涯学習課長） 

  国は読書活動を重要としており、教育委員会もこの計画で推進していき

ますので、学校教育課と連携して、引き続き学校司書の必要性を説明して

いきたいと思います。 

（学校教育課長） 

  予算化はされていませんが、学校司書の配置の進め方として、まず小学

校への配置を考えています。その成果を見て、中学校への配置につなげて

いきたいと考えています。学校司書の配置は、学校からの要望も高いので、

生涯学習課と連携して取り組んでいきます。 

 

（委員Ｄ） 

  資料に鳥羽市立図書館の利用状況が掲載されていますが、その中で、Ｗ

ＥＢ検索アクセス数が非常に伸びています。それに関連して、電子書籍の

貸出しは検討していますか。 

（生涯学習課長） 

  電子書籍を導入しているのは、県下で志摩市だけと聞いています。この

計画のパブリックコメントにおいても、志摩市のように電子書籍を導入し

てはというご意見をいただいています。計画では、ICT環境の整備など利

用方法について記載しましたが、電子書籍の導入については、他市の状況

などを見ながら、検討していくことになると考えています。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 
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件   名 
日程第４  その他 

1．後援依頼について【事後報告】、 2．後援依頼について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1． 後援依頼について【事後報告】 

（1）第 8回鳥羽･志摩バスケットボール協会 協会長杯         

【前回：平成 27年第 3回】 

2．後援依頼について 

（1）御田祭を祝う児童画展         【前回：平成 27年第 2回】  

 

（2）フラダンス発表会           【前回：平成 27年第 3回】 

 

（3）伊勢志摩国立公園指定 70周年記念・劇団伊勢 

第 69回公演 「希望のふるさと伊勢志摩～戦後初の国立公園指定～」        

【新規】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

1. 後援依頼について【事後報告】  

特になし 

2．後援依頼について  

  特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 日程第４  その他 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

・平成 28年度 入学式・入園式の日程について 

（学校教育課長）資料により説明。 

  小学校入学式は、4月 6 日、7日、中学校入学式は 4月 7 日、幼稚園入

園式は 4月 11日になりました。各委員には出席をお願いします。 

 

・平成 28年度 当初予算の概要について 

（教委総務課長）資料により説明。 

  平成 28 年度予算について議会で審議しているところです。内容といた

しましては、教育費で 13 億 3 千 3 百万円の予算を上程しています。昨年

と比較して、5億 9千 6百万円程の増加となっています。増加の理由とし

ましては、神島小中学校建設工事、答志中、長岡中の太陽光発電設備等設

置工事、旧鳥羽小学校耐震改修事業などの事業によるものです。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 ・了 承 

 

午後 3時 30分  閉 会 
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          委 員 長   山 下 隆 広 

 

 

          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


